
会長挨拶 　皆様こんにちは。はじめにお客様をご紹介させていただきます。山形県議会議員 
梅津庸成様本日は後ほど卓話を頂戴いたします。本日お試しで参加していただきま
した、阿部　泉様ようこそ山形南ロータリークラブへお越しくださいました。心よ
り歓迎申し上げます。
　少し前の話になります。皆様一度はお耳にしたことはあるかと思いますが、チャッ
トGPTいわゆる自動生成AIが誕生し、論文や読書感想文が自動で作れたり、挨拶文

が自動で作れたり、様々な自治体が導入したりと賛否を含め話題になりました。そこで「ロータリー 
会長挨拶」と入れてみました。
「尊敬する皆様、私はこの素晴らしい機会を与えられ、ロータリークラブの会長として皆さんの前に
立つことができ、大変光栄に思っています。心からお礼申し上げます。ロータリークラブは、地域
社会の発展と人道的な奉仕活動を通じて、世界中の人々に希望と喜びをもたらすことを使命として
います。私たちは、友情、誠実さ、奉仕の精神を大切にし、その理念に基づいて活動を行っています。
この新しい年度において、私たちのチームはさらなる成果を上げ、より多くの人々に影響を与える
ために力を尽くします。～中略～ 最後に、私は皆さんに感謝の意を表します。このチームに参加し
ていただき、ロータリークラブの理念を共有してくださることに感謝しています。皆さんと共に素
晴らしい年度を迎えられることを楽しみにしています。ありがとうございます。」
　なんかRI会長みたいですが、なかなか良い挨拶文だと思います。アプリに「キーワード」を入れて
自動で文章が出来上がるのは非常に高い技術だと思いますし、今後改良を重ねていけば近い将来、
我々の生活が大きく変わるかもしれません。ただ、皆様聞いていていかがでしたか？やっぱり機械っ
ぽい感じがしませんか？毎回の会長挨拶を考えるときに色々な事を考えたり、調べたりします。そ
こで奉仕の心を育てたり、親睦活動や奉仕活動への想いが作られていくような気がします。約束し
ます。会長挨拶はきちんと自分の脳みそで考えて作ります。

第2391回例会 2023-9／12（火）天気（雲）

例会場：パレスグランデール 司会進行（SAA）：丹野　善将 君
点　鐘：PM12：30　浅野　裕幸 会長 ロータリーソング：「奉仕の理想」
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「伝統を受け継ぎ 未来に向けて『奉仕と親睦』を楽しもう」
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本間　安信 幹事

幹事からのお願いと報告をさせていただきます。

１．南ロータリークラブの活動において、出欠席の連絡に関することでお願いがございます。 会場で
の食事の手配をはじめ、SDGsの観点からも、特にフードロスの問題を真摯に考え、正確な出欠の
連絡が非常に重要です。私たち自身がSDGsの取り組みを実践し、模範となることが求められてい
ます。フードロスの削減は、私たち一人ひとりの小さな行動から始まります。先輩方におかれましては、
今後の例会に関する出欠の連絡を、より一層正確にお願い申し上げます。
2．本日例会終了後、理事会を開催いたしますので理事の方はお残りください。

以上

親睦活動委員会　鈴木　孝幸 君
　９月の誕生祝いは、布施富将君、熊谷昌和君、
谷口義洋君の３名の方です。おめでとうござい
ます。

中長期検討委員会　大久保章宏 君
　３カ月に１回の報告を申し上げます。今年度
から例会場が変わり活性化してきているように
思います。クラブ全体で前に進もうという気概
を感じますが、まだ３カ月です。残り９カ月で
もっともっと発展させたいと思います。皆様方
の９カ月のご尽力お願いいたします。

　ニコニコBOX　 佐々木啓充 君
浅野　裕幸君　今年度頑張っていきます。
武田寿美男君　先週のファイヤーサイトミーティング感動いたしまし

た。久しぶりのロータリーらしい例会でした。
布施　富将君　誕生祝いありがとうございました。
谷口　義洋君　誕生祝いありがとうございました。
熊谷　昌和君　誕生祝いありがとうございました。
伊勢　和正君　皆さん会員増強宜しくお願いいたします。
菊地　賀治君　梅津先生本日はお越しいただきありがとうございます。
大久保章宏君　ポリオ撲滅への寄付、今後も継続を約束いたします。
石山　祐介君　７ロータリークラブ親善ゴルフコンペ出席宜しくお

願いします。
間木野仁美君　阿部泉さんお越しいただきありがとうございます。
本間　安信君　梅津県議本日はお越しいただきありがとうございます。

幹事報告

委員会報告

キノコのクリームスープ、
鰆のポワレ タプナードソース、
ポークパテ クルミとクランベリー入り、
サラダ、パン２種、デザート フルーツ

本日のお料理本日のお料理



ゲスト卓話

１ 自己紹介
　防衛省（庁）に1990（平成２）年に入庁し、その後、防衛省内でミサイル防衛や防衛力整備、
昨日は米国同時多発テロの日であったが国外情報収集部門など、国の政策立案のど真ん中で仕事を
させてもらった。今は防衛費大幅増額で進んでいるが、当時は小泉内閣の下で平和の配当（軍縮）
が叫ばれ、片山さつき財務省主計官が減額の空中戦を展開したため、激しく対峙する経験もした。
防衛計画大綱、中期防の策定にも携わった。
　外務省では、山辺町出身の安達峯一郎先生が起草に携わった生物兵器禁止条約や化学兵器禁止条
約を所管する部署の室長として、国際機関OPCW等との調整を理事会の理事として国を代表してオ
ランダのハーグやとの行き来を行うなどしてきたが、特に、中国への旧軍の遺棄化学兵器への対応
については、中国からの条約以上の不当な要求がないよう、条約に従った処理を行うことで戦って
きた。
　いずれは山形に戻りたいと思っていたが、機会を得て2010年に帰郷し政治の道に挑戦したが至
らず、農林水産大臣秘書官や国会議員の秘書など、くまなく山形県をめぐり10年経て2021年に県
議選に立候補し、２期目の当選をさせていただいた。これまでの経験を基に、議会活動をさせても
らっている。

２ 県政の現況
　県議会では、県政クラブの一員。県議会議員は43名だが、山形市区は９名でその一員として選出
されている。総務、文教公安、建設など６つの常任委員会があるが、自分は現在厚生環境委員会に
所属している。
　一期目当選後、副知事否決問題やいわゆるさくらんぼ記念館予算否決騒動など、少数県政与党と
して「政治」を経験した。その後も県と市町村との連携がとり上げられ、摩擦があったが、双方か
らの風通しを良くして、県民、市民の福祉向上につながるようにしていくべきだろうと思う。
県議会には、知事を頭とする県行政に対して、大きく分けて「監視」する機能と「提案」する機能
がある。いわゆる「二元代表制」の一翼だ。
　先述の副知事否決問題や、予算を否決するぞといった動きは、まさに二元代表制を体現するもの
だ。知事を支える側の県議会議員の立場ではあるが、民主主義が生きているということを感じる。
知事を支える側としては残念だが、「数」は力だ。県民の福祉が阻害されるような対立が起きぬよ
うすることも大事なことであり、だからこそ風通しを良くしながら、（特に少数与党の場合には、）
行政を進めていくことも大事なことであるということを痛感している。

３ 県議としての活動
　県議としては、前職の経験などを踏まえて、「防災」に特に力を入れているが、「防災減災」、「子育て、
生涯活躍」、「産業人材確保」の３つの特別委員会があり、防災減災の特別委員会の委員長をつとめ
させていただいている。毎年、知事に対してそれぞれの分野について課題を精査し提言するのだが、
この提言に限らず、議員は、常任委員会、県議としての活動等を通じて、市民の皆様の声を行政に

「県政の現況及び県議としての活動」「県政の現況及び県議としての活動」「県政の現況及び県議としての活動」「県政の現況及び県議としての活動」
山形県議会議員
　梅　津　庸　成 様
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伝える機能を有している。ぜひ、山形南ロータリークラブの皆様も、感じていることやこれをして
もらいたいといったこと、仕事を通じておかしいと感じていることなどをそれぞれ支持しておられ
る議員に、（これは県議に限らず、国会議員、市議会議員でも同じだが、）積極的に伝えてもらいた
いと思う。それが、政治や政策を変えていく、世の中を作っていく原点だと思う。

４ これからの日本と山形県
　新型コロナが５類に移行した。今、経済が回復してきている。山形県の経済は、景気回復につい
ては、皆さんも良く聞くと思うが、「遅く立ち上がって、早く収束する」と言われている。次から
次へと様々な対策を打っていかないと、立ち上がってこないし、長続きしない。その際には、県債
を発行することについても躊躇すべきでない。道路のメンテに関連する有利な国の事業があるが、
新たな県債発行になるからできないという当局の考えがあるらしい。おそらく、この案件だけでは
なく、他にもこうした事業はあるのではないか。景気の回復によって、税収が増えていることはよ
く知られていること。もっともっと経済を大きく成長させることで、税収は増える。
　山形県の強みは、観光、物づくり、そして農業だ。例えば、これからインバウンドがどんどん増
えていく。山形県には観光の資産がある。インバウンドは、新型コロナ前は、全国でも下から何番
目かの受け入れ数だった。受け入れる行政の基盤も民間の基盤もまだ山形県は十分ではない。職員
の語学研修もやっと再開されたばかりだ。少子高齢化、人材不足など課題はあるが、こうした山形
県の強みをさらに活かしながら、景気回復に力強く政策を打っていくことができるよう、私自身働
いていきたいと思うし、それには、皆さま方からの意見や声が大事なので、山形南ロータリークラ
ブの皆様にも、ぜひ声を伝えてもらいたい。

本日出席・前回修正出席
会員総数

本　　日
前回修正

出席義務会員数 出席会員数 出 席 率

他クラブで
メークアップ
された会員

５０名
５７名

３１名
４７名 88.68％５３名

※本日の結果は２週間後に報告
※修正は２週間前の結果報告
出席会員数÷算出会員数＝出席率
算出会員数とは?
　出席義務会員＋メイク免除会員の出席者
出席会員数とは?
　出席義務会員の出席者＋メイク免除会員の出席者＋メイク会員

（寒河江）青山 治右衛門　　佐藤　直人
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〈協議事項〉
◆悪戸いも掘り家族例会10月21日㈯について
　９:30 ～あじさい営農組合集合　会費2,000円にて開催
◆山形ローターアクトクラブについて
　現在に至るまで会員の入退会が激しく、主に米山奨学生が在籍していたことから、その帰国に伴い、現状把握が困難2800
地区では存続のために協力を提案しているが、スポンサークラブの協力なくしては不可能であり山形南ロータリークラブの
強いバックアップを依頼される(南ロータリークラブの例会やイベントに参加してもらう。ローターアクトのイベントにも
参加する)単年度ではクリアできない問題の為、会長幹事含め年度を跨いでの協力体制をとること。
◆『それぞれの最上川物語』について
　10月１日㈰の最上川清掃活動時に、各クラブ負担でのぼり旗を２本作成し(6,424円クラブ負担)メディアに向けてロータ
リークラブの活動をPRする。
◆第49回山形市内７ロータリークラブ親善ゴルフコンペについて
　10月29日㈰のゴルフコンペの会費変更
　例年：5,000円クラブ負担　5,000円個人負担　登録料：10,000円
　今年：5,000円クラブ負担　6,000円個人負担　登録料：11,000円
　尚、今年は懇親会担当が山形南ロータリークラブなので親睦委員会が懇親会手伝い、その際の懇親会費は3,000円個人負担、
クラブから4,000円負担とする。
◆中津RCの70周年記念式典訪問について
　日程表と旅行代金確定に伴い議案提出　※尚、旅行代金は人数によって上下あり。日程表は２泊３日と３泊４日プランあり。
(３月１日㈮行きは仙台空港集合から福岡空港経由、３月３日(日)帰りは福岡空港から仙台空港着現地解散)旅行代金は20名
参加の２泊３日の場合１人130,672円、３泊４日は160,000円から170,000円予定。


